

Imagen de Portada

Bosque Nublado de Cajanuma

Foto: Zhofre Aguirre Mendoza

Comité Editorial

Dr. Zhofre Aguirre Mendoza PhD
DIRECTOR DE LA REVISTA

Ing. Napoleón López T. MCF
EDITOR RESPONSABLE

Dr. Nikolay Aguirre Mendoza
EDITOR EJECUTIVO

Consejo Editorial:

PHD Jan Barkmann Georg-August
Universitat Gottingen, Germany

PhD Byron Maza Rojas Universidad
Regional Amazónica- IKIAM, Ecuador

PhD Ali Saleh, Instituto de
Texas-TIAER, Tarleton State
University

MSc. Johana Muñoz Chamba,
Universidad Nacional de Loja

MSc. José Alberto Oaillacar Silva,
Universidad de Los Lagos, Chile

MSc, Byron Palacios Herrera,
Universidad Nacional de Loja

MSc Napoleón López Tandazo,
Universidad Nacional de Loja

MSc Víctor Eras Guaman,
Universidad Nacional de Loja

Ing. Vladimir Placencia,
Ministerio del Ambiente Ecuador

Equipo Técnico Editor :

MSc. Jaime Santín Calva,
Carrera de Ingeniería Forestal
Universidad Nacional de Loja

MSc, Vinicio Alvarado Jaramillo,
Carrera de Ingeniería en Manejo y
Conservación del Medio Ambiente,
Universidad Nacional de Loja

UNIVERSIDAD NACIONAL DE LOJA
Facultad Agropecuaria y de los
Recursos Naturales Renovables
Dirección: Av. Pío Jaramillo
Alvarado y Reinaldo Espinosa,
Herbario Reinaldo Espinosa -La Argelia-
Loja - Ecuador

Teléfono: (+593) 07 - 2547275

www.unl.edu.ec

e-mail: bosqueslatitudcero@unl.edu.ec

Editorial:

Bosques ...latitud Cero, una idea que con esfuerzo se logró concretar allá por el 2005 con su primera edición impresa, es poco lo que se ha logrado caminar, pero en buen análisis esa es la trayectoria que ha tenido el sector forestal, la presentación de la primera edición recoge el pensamiento del Director Nacional Forestal, expresando que el país no asumido el reto que si se ha visto en otros países latinoamericanos en el tema forestal como un dinamizador de la economía, después de más de una década hoy se podría decir lo mismo y las causas son igual la falta de directrices, políticas y decisiones para el desarrollo de esta actividad.

En su primer editorial la revista recoge su preocupación frente a la estrategia de manejo forestal sustentable implementada en el Ecuador para detener la deforestación, el sistema de gestión de control, regencia y normas legales desarrolladas serían la defensa del bosque. Casi dos décadas transcurridas y la situación no ha cambiado, la deforestación continúa, los mecanismos de control únicamente legalizan la operación o sancionan la infracción, pero el daño al bosque ya se produjo, el cambio de uso del suelo está realizado y no hay bosques manejados sustentablemente.

Hoy que por circunstancias de la vida he vuelto a retomar y formar parte del Comité Editorial de la revista Bosques...Latitud Cero, abrigo la esperanza porque la actividad forestal en su parte productiva tenga el impulso deseado, para no seguir acabando los bosques y su biodiversidad.

En esta fecha dedicada al día del árbol confío en que los árboles como mejores comunicadores del mundo a través del papel, sigan siendo el soporte a las ideas que puedan cambiar y desarrollar el sector forestal, anticipo porque muchos dirán ahora ya estamos en la era digital y con sano orgullo debemos expresar que esta revista ya no solo es nacional, se internacionalizó porque ahora es un medio digital con respaldo de Latindex; sin embargo, los árboles seguirán siendo imprescindibles porque el CO2 generado por cuatro computadores encendidos durante un año con 8 horas diarias, equivale a una tonelada de CO2, el mismo que puede ser capturado por dos árboles de mediano tamaño en 50 años. El árbol es vida.

Al tiempo de invitar a estudiosos, investigadores y más interesados a expresar sus ideas a compartir trabajos a través de la revista, que con la más grata acogida

*Ing. Napoleón López Tandazo MCF
COORDINADOR DE LA CARRERA DE INGENIERIA FORESTAL.*